

13 de Marzo de 1932

¿A Cristo cierras tu oído  
y le abres a un papanatas?  
pues tu mismo te delatas  
del demonio poseído.



# LA HOJA PARROQUIAL



SANTA MARIA LA REAL DE LA CORTE.—OVIEDO

## DOMINGO DE PASION

En aquel tiempo, decía Jesús a las turbas de los judíos: ¿Quién de vosotros me argüirá de pecado? Si os digo la verdad, ¿por qué no me creéis? El que es de Dios oye la palabras de Dios; por eso vosotros no las oís, porque no sois de Dios. Y lo demás (Joan. VIII, 46-59).

Jesucristo dijo siempre la verdad; provocaba a sus enemigos a que le cogiesen en alguna mentira o en cualquier pecado que desacreditase su persona, y jamás le pudieron tildar con verdad de cosa alguna.

Y entonces, decía él, si yo os digo la verdad y no tenéis ningún motivo para dudar de ello, ¿por qué no me creéis?

Ellos nada podían contestar a esto; el argumento era contundente. Pero se encarga de contestar él: No me creéis, dice; más aún, no queréis ni oirme, porque no sois de Dios, es decir, porque estáis dejados de su mano y poseídos del espíritu de Satanás.

¿Qué lección más tremenda para los que, ahora como entonces, no creen, no quieren oír la palabra de Dios! Deben meditar seriamente estas palabras de Cristo; pues verdaderamente huyendo de Dios y dejados de su mano ¿qué fin es el que les espera?

Y es tanto más clara la malignidad de los que no quieren oír la palabra de Dios que se les predica por medio de sus ministros, cuanto que no tienen reparo en escuchar y seguir a cualquier parlanchín que intenta llevarlos por derroteros enteramente contrarios.

Alerta, pues, carísimos lectores. ¿Hay alguno que quiera ser del demonio? Sin duda todos diréis que no. Pues aquí tenéis la piedra de toque. ¿Oís y seguís las doctrinas de Cristo?; sois de Cristo. ¿Oís y seguís las de los emisarios de Satanás?; sois de Satanás. No se da medio.

### El Párroco y los feligreses

—¿Qué vas leyendo, amigo Anacleto, que vas tan distraído?

—Pues mira: la "Hoja Parroquial de Las Caldas"; acaban de entregármela; es muy interesante y curiosa su lectura; precisamente trátase en ella del *Párroco y feligreses*, de que hablamos en nuestra última charla.

—Pues léemelo... o déjame leerlo...

—He aquí lo interesante y curioso de dicho artículo:

"*La Feligresía*.—La parroquia, que viene a ser como la familia cristiana, la parte más pequeña del cuerpo místico de Cristo, la Iglesia, se la conoce con el nombre de *Feligresía*.

Y acaso con más propiedad y exactitud, porque el nombre de *parroquia* dice relación al territorio donde suelen estar mezclados los cristianos con los no cristianos, y los cristianos buenos con los malos y rebeldes; mientras que *la feligresía* se refiere directamente a las almas fieles, a los verdaderos cristianos, que son los que verdaderamente forman la parroquia".

—Un paréntesis... ¿No te acuerdas, amigo Anacleto, de lo que dijimos en una de nuestras charlas: "que para muchos la parroquia no es nada o no la tienen en nada... viven con el cuerpo en ella, pero con el alma... son vecinos del barrio A o de la calle B; pero no son feligreses de la parroquia, más que cuando de ella necesitan algo, y eso a la fuerza y a regañadientes, porque no tienen más remedio, y a ella acuden como si fuera una oficina cualquiera?"

—¡Y qué bien me acuerdo de lo que a continuación charlamos, o sea: "el que se enfadaban si el párroco (como padre)



les hacía alguna observación sobre su modo de portarse como feligreses... y daban disculpas y hacían declaraciones *de ser hasta buenos cristianos!*...

-- ¡Cuánta farsa y cuánta hipocresía! Pero sigamos la lectura de lo que dice esa Hoja:

-- "Esta palabra *feligresía* se deriva del latín, que es la lengua propia de la Iglesia, y quiere decir *fideliūm grex, grey o rebañito de fieles*. Ve ahí, pues, lo que es una parroquia: "un rebañito de cristianos, que tiene su pastor propio, que es el párroco, y su aprisco (así llamado el lugar o sitio donde los pastores recogen el ganado) que es la iglesia parroquial".

—Un breve comentario... ¿Y cuántos de los indicados arriba y que hasta se dicen *ser buenos cristianos* acuden al aprisco de la iglesia parroquial? La mayoría de los que se dicen feligreses no toman parte en las funciones y cosas de la parroquia, por ejemplo: no oyendo la santa misa, ni cumpliendo con el precepto pascual, ni asistiendo a las funciones de iglesia, ni formando parte de las Asociaciones parroquiales, Catecismo, etc... Así se va acabando la llamada *vida parroquial*.

—Volverá a resurgir, querido amigo... esa esperanza tengo; pues parece que se nota algo de reacción, algo como de vuelta a Dios, a la casa paterna... Se hace mucha guerra a la Iglesia de Cristo por la Masonería y los judíos, que son los que obran dentro de bastidores... pero, ya sabes la promesa de Cristo: *Las puertas del infierno no prevalecerán contra ella*. Y como hay tela cortada para rato, ¿te parece suspendamos nuestra charla?

—Bien, hasta la próxima... y que sea pronto.

---

*El sábado, día de San José, es fiesta de precepto y obliga también el ayuno.*

---

## Los Dolores de Nuestra Señora

Además de recordarnos la Iglesia en esta semana la Pasión del Señor, nos recuerda el dolor de la Virgen Santísima en la fiesta de la *Compasión* que se celebra el viernes de esta semana.

Esta festividad, destinada a venerar los dolores de María, a quien la Iglesia llama Reina de los Mártires, se instituyó el año de 1423 en el Concilio de Colonia para reparar las blasfemias y ultrajes cometidos por los Husitas (partidarios o se-

guidores de las doctrinas heréticas de Juan Hus, protestante) contra el honor y culto de esta dichosa Madre, contra la cual, a imitación de los herejes de todos los tiempos, habían vomitado blasfemias, especialmente condenando las imágenes en que la Santísima Virgen estaba pintada, o representaba teniendo entre sus brazos a su Hijo muerto.

Pero el origen de esta fiesta parece que asciende a una época mucho más remota. Según una antigua tradición extendida por todo el Oriente, el día de Viernes Santo, reinando la confusión por toda la ciudad de Jerusalén, la Santa Virgen, separada de su Hijo, ansiosa de verle después de tantas cosas dolorosas como le habían contado, salió a buscarle y le encontró cuando subía al Calvario. Y, al ver a su Hijo cubierto de sangre y llagas, coronado de espinas, y cargando sobre sus hombros el pesado madero de la cruz, de tal manera se impresionó, que cayó en tierra desfallecida, y traspasado su corazón con la espada del dolor.

Se representa la imagen de la Virgen de los Dolores con el corazón traspasado por siete espadas, en significación de los siete grandes dolores que padeció durante su vida, especialmente desde que fué Madre de Dios, cuales son: la profecía de Simeón, la degollación de los Inocentes, la pérdida del Niño Jesús, el encuentro con su Hijo en el camino del Calvario, la Crucifixión, el descendimiento de la cruz y el enterramiento...

La razón de esto fué que allá en el siglo XIII la Santísima Virgen se apareció, en el día de la fiesta de la Asunción, a siete jvenes de la ciudad de Florencia que se hallaban recogidos en un convento y les pidió fundasen una orden religiosa con el nombre de *Siervos de María* y que se dedicasen a meditar la Pasión y Muerte de su Hijo Jesús y los dolores que ella había padecido, en especial al pie de la Cruz.

Este fué el origen de esta devoción y de las pinturas con que la representan.

---

## Dichoso el que se confiesa

Al volver un día del templo encontré a Mr. Thiers, en uno de los últimos días de cuaresma, a Mr. Bevuyer, y le pregunté de dónde venía.

--De confesarme—le contestó éste con la mayor naturalidad.



Mr. Thiers, que no esperaba esta respuesta, replicó extrañado:

—¿De modo que sois de los que se confiesan?

—Ciertamente: y no hago sino lo que todos debieran hacer.

Quedóse sin replicar unos instantes Mr. Thiers, y por fin dijo emocionado:

—¡Cuán feliz sois y cuánto os envidio!

## COMPASION

Cuéntase que ante el altar de una imagen de María llegó presuroso un día un pobre niño a rezar.

Allí, postrado de hinojos y orando con gran fervor, una lágrima de amor se deslizó de sus ojos.

En suspirante gemido llamando a la Virgen: Madre, le dijo: mi pobre padre está ya desfallecido.

Se halla casi moribundo postrado en su duro lecho con una herida en el pecho; si muere, solo en el mundo quedaré y abandonado sin hogar y sin cariño... Escucha, oh Madre, a este niño que a Ti acude confiado.

No desoigas mi oración; mi madre al morir me dijo: No te quedas solo, hijo, María es tu protección.

Por eso vengo a implorar tus auxilios, oh María, escucha la oración mía... Decidme que va a sanar.

Al levantar su mirada para ver si le contesta, nota que en el pecho puesta la Virgen tiene una espada. Las manos cubren la herida, los ojos eleva al cielo cual si pidiera consuelo y está en gran dolor sumida.

Mas el niño condolido del dolor que aquella espada causa en el pecho clavada de María, compadecido, ágil se sube al altar y hacerle daño evitando con lentitud va logrando la aguda espada arrancar.

Dejándola sobre el ara, de su obra buena gozoso corre al lecho presuroso donde a su padre dejara.

Mas a su vuelta encontró al enfermo ya curado.

Ven, que te abraza, hijo amado, y escucha cómo ocurrió.

Por mis dolores rendido y desconsolado y triste, cuando de casa saliste quedé del sueño vencido.

Ví que una hermosa doncella de belleza y luz radiante se acercó a mí; en el instante curé... fué tu Madre... Ella...

... ..

Muevan nuestra compasión los Dolores de María, si queremos algún día obtener su protección.

## ¡Los sabios!

—¿Por qué no vas a cumplir con la Iglesia?

—*Porque no creo en Dios*—decía un majadero.

—Pero ¿es posible que no creas en Dios? ¿Quién ha creado, pues, tantas cosas como vemos y que no pueden hacer los hombres?

—*Pues todo eso lo hace la mósfera*—contestó el aspirante a sabio. Según su calabaza, todo lo ha hecho la mósfera, hasta el sol, la luna y todas las estrellas.

¡Qué brutos e ignorantes son ciertos hombres cuando olvidan la dignidad y el honor a que Dios los ha elevado!

Con razón dice de ellos la Sagrada Escritura: *que se hicieron semejantes a los estúpidos jumentos.*

Porque para ellos no hay razones que puedan entrar en su dura calabaza.

No saben siquiera lo que es la atmósfera y afirman que todo lo hace la mósfera.

Con tal motivo creemos muy oportuno recordar aquí la ocurrencia de un chusco que decía:

El mejor de todos los oficios sería el de albardero, *si llevasen albarda todos los que debieran llevarla.*

¡Abundan tanto los burr...!

Hasta los que sacan motes a la atmósfera.



## ECOS PARROQUIALES

*Cultos.*—Continúa el víacrucis y la novena de San José todas las tardes a las seis y media. El sábado festividad del Santo Patriarca, comunión de los cofrades a las ocho; y por la tarde el ejercicio del mes. El domingo próximo la comunión y cultos de la V. O. T. de San Francisco.

*Bautizados.*—El día 4, María Jesús Iglesias Villa, nacida el 2 de este, Tenderina 7. El día 6, Jacinto Fernández Díaz, nacido el 23 del pasado, Jovelanos 6.

Dios los haga buenos cristianos.

*Proclamados.*—D. Federico Manuel Infiesta González, de esta, con doña María Agustina Alvarez Fernández, de San Isidoro el Real.

*Casados.*—El día 2, D. Isaac Bances Gerardo con doña María López Iglesias, de Muros del Nalón.

Enhorabuena y para servir a Dios.

*Fallecidos.*—El día 1, doña Anita López García, de 80 años, Travesía del Campo de los Patos. El día 4, doña Basilina Fernández Alvarez, de 61 años, Azcárraga 7.

Recibieron los Santos Sacramentos R. I. P, y nuestro pésame a sus familias.

### EL PETITORIO DE SEMANA SANTA

Como ya se hace todos los meses la colecta para el culto y clero. no se hará por este año el acostumbrado petitorio de Semana Santa, porque resultarían demasiado molestas tantas peticiones.

No obstante, como muchos de los que daban en los petitorios acostumbrados acaso no han asistido a la iglesia cuando se han hecho las colectas, pueden éstos entregar al párroco o a cualquiera de los coadjutores lo que tengan a bien.

La necesidad es aun mayor que otros años; pues lo que se recauda de las colectas hay que entregarlo a la Junta de Administración y la asignación para el culto no se recibe.

### POR LA SEPULTURA ECLESIASTICA

Varios feligreses nos preguntan cuándo se va a repartir papeletas para firmar que quieren enterrarse con el acompañamiento y ceremonias de la iglesia, como se viene haciendo en algunos siglos.

Desde luego es esta una medida prudente y nuestro Reverendísimo Prelado la aconseja también, pero no creemos que hay motivo para alarmarse, y ya repartiremos las papeletas cuando y como lo juzguemos más conveniente. Calma, y todo se irá arreglando.

### EJERCICIOS PARA HOMBRES

El miércoles último, en lugar de la conferencia que se anunció del señor Sandoval, pronunció otra el Sr. Penitenciario como continuación de la anterior, habiendo tratado en ambas de la Revelación.

En esta semana. en lugar de las conferencias científicas, habrá ejercicios espirituales para jóvenes y demás hombres, como preparación para el cumplimiento pascual, y serán todos los días, desde mañana lunes en la forma siguiente:

A las 8 de la mañana meditación en la iglesia de San Tirso; a las once y media, plática en la misma iglesia, y a las siete de la tarde, instrucción doctrinal y sermón en la Catedral. Están encargados de dar los ejercicios dos Padres Jesuitas de Madrid.

Los hombres y particularmente los jóvenes no deben dejar de aprovechar tan propicia ocasión para hacer unos ejercicios bien hechos y afianzar su vida espiritual.